

**ALEJANDRO JIMÉNEZ**[x @ajimac](#)[✉ ajimenez@oem.com.mx](mailto:ajimenez@oem.com.mx)[✉ ajimenez@oem.com.mx](mailto:ajimenez@oem.com.mx)**ANÁLISIS** / SÁBADO 9 DE SEPTIEMBRE DE 2023

Disco duro | Las mujeres al poder

Esta semana se confirmó que dos mujeres contendrán por la Presidencia de la República el próximo año: **Claudia Sheinbaum** y **Xóchitl Gálvez**.

Guadalupe Taddei es la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral que organizará y dará legalidad a los comicios federales de 2024.

Luisa María Alcalde es la secretaria de Gobernación más joven en la historia de nuestro país y una antecesora suya, **Olga Sánchez Cordero**, fue la primera dama en ocupar dicho cargo por primera vez.

Con la toma de posesión de **Delfina Gómez**, del gobierno del Estado de México, el próximo viernes, serán en total **10 las mujeres** presidiendo gobiernos estatales y se espera que tras los comicios del próximo año, de menos cinco se sumen a la lista.

La morenista **Ana Lilia Rivera** preside el Senado de la República en el actual periodo ordinario de sesiones.

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados es encabezada por la diputada **Noemí Berenice Luna Ayala**, luego de la solicitud de licencia de Santiago Creel Miranda.

Asimismo, esta semana fue elegida la diputada **Gabriela Salido** como presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México. De los once integrantes de dicha mesa, ocho son mujeres. Salido dijo que la jornada de su nombramiento, el martes pasado, pasará a la historia en materia de igualdad de género, pues los tres órganos legislativos con sede en la Ciudad de México están presididos por mujeres.



Bien que así sea, y basta ya de preguntas inútiles como “si México está preparado para tener una mujer Presidenta” o cargo político de primer nivel. Hay quienes piensan que llegamos 50 años tarde al rompimiento del techo de cristal político, porque en Argentina ya había elegido a María Estela Martínez de Perón para presidir sus destinos y otros países latinoamericanos más lo han hecho después.

No importa, el caso es que llegamos y, como en todo, lo necesario será introyectar eso como una nueva normalidad. Sin retrocesos.

Que se pueden equivocar o tener tropiezos en su función, como cualquier otro ser humano, es entendible. Que se les pueda y deba criticar de manera libre por sus acciones será lo normal, pero nunca por su género.

Vivimos en un país todavía muy machista. **Con altas tasas de violencia hacia las mujeres, con acoso de todo tipo rondándolas y feminicidios al alza.** Es ahí donde las mujeres en la política deberán dejar marcada su huella, con políticas públicas de género, con la sensibilidad de las que los hombres muchas veces no gozamos.

Como nos ha dicho la periodista **Sara Lovera**: qué bien que las mujeres lleguen a ocupar los cargos. **Lo importante ahora es que no repliquen los comportamientos de los hombres,** que no lleguen para servirlos a ellos, sino para diferenciarse de los mismos en materia de acciones de gobierno que ayuden a que el país sea más igualitario y justo.

Todo **buscando que llegue un día en que el tema del género sea irrelevante** y sólo la capacidad y honestidad sean los únicos requisitos para ocupar cargos y presidir el poder. De momento, y aunque nos falte mucho, esta semana fue buena en tal dirección.

Las encuestadoras que fallaron

¿Se acuerdan cuando el ex canciller Marcelo Ebrard señaló a las casas encuestadoras de inflar a Claudia Sheinbaum en la disputa por la Coordinación de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación? Incluso solicitó el veto de algunas encuestadoras como **Parametría, de Paco Abundis,** que resultó la más certera en la interna de Morena.

Lo cierto es que, en general, las encuestadoras quedaron lejos de salir airoosas. Los resultados de las encuestas de Morena, mostraron diferencias de hasta 14 puntos, entre ellas **Mercaei,** propuesta por el mismo *war room* de Ebrard.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 El Sol de México	-	09/09/2023	OPINIÓN

Dicen los que saben que no hay que perder de vista los resultados de la encuestadora **De Las Heras Demotecnia**, al mando de Rodrigo Galván, que hace unas semanas afirmó que Marcelo Ebrard perdería por un mínimo de 23% frente a Claudia Sheinbaum dato que al final quedó muy alejado de la realidad y erróneo.

Esta encuestadora ya tenía desaciertos graves, como por ejemplo cuando dijo que ganaría el PRI en NL frente al Bronco; y también falló en la elección que ganó el actual gobernador Samuel García.

Sin embargo, por extraño que parezca, a pesar de los errores de De las Heras, nunca estuvieron en el discurso descalificador de Ebrard de la contienda, porque es la encuestadora que presume AMLO en sus mañaneras.

Otro ejemplo es **México Elige** que ponía tres puntos abajo a Marcelo Ebrard (30%), de la ganadora Claudia Sheinbaum (33%), le seguían Adán Augusto (14%), Fernández Noroña (12%) y Manuel Velazco (6%). Un fiasco.